
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Compte-rendu rencontre OUDEA-Organisations syndicales  

06 Mars 2018  
 
Pour la CFDT : Denis PATON, Khalid BEL-HADAOUI 

La direction : F OUDEA, C GUILLAUMIN, Y BOUNI 

Au début de cette réunion M OUDEA a tenu à remercier les  3 OS signataires de l’accord sur 

l’accompagnement social pour le plan de transformation BDDF, en soulignant leur sens de la 

responsabilité et leur compréhension des enjeux de la transformation. 

Cette signature majoritaire est « Selon lui » un bon signe  pour accompagner la transformation dans 

un esprit responsable. !!!   

La CFDT a rappelé à notre cher directeur que l’accord présenté à la signature n’est pas le sujet de la 

transformation mais l’accompagnement social que la CFDT juge insuffisant et discriminant. 

Nous avons rappelé que nous avons été force de propositions et que la direction devait entendre 

notre position sur un projet de cette envergure.  

Travailler ensemble ne signifie pas dire oui à tout.  

Maintenant qu’il y a un accord majoritaire, comment compte-t-il faire pour régler la question de la 

charge de travail dans le réseau, avec des effectifs en moins, plus de conformités réglementaires et 

avec des outils informatiques d’un autre temps ? Nous attendons toujours la révolution digitale… 

Environnement bancaire :  

Pour ce début d’année, l’entreprise est en ligne avec ses objectifs avec une croissance économique 

positive et un début d’augmentation des taux de façon progressive.  

Le T4 a été bien accueilli par les marchés malgré les éléments exceptionnels (réformes fiscales aux 

USA et en France, Provisions liées aux litiges)  

Une bonne performance dans la banque de détail à l’étranger, bonne gestion sur le coût du risque.  

F OUDEA ne craint pas une OPA hostile, sa priorité est la croissance organique, car selon lui le 

business modèle de la SG permettra de faire mieux que les concurrents. 
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Litiges :  

La direction reste confiante sur l’issue des litiges en cours, dont selon elle, le dénouement 

interviendra d’ici quelques semaines voire quelques mois !!! 

F OUDEA confirme la proposition de l’administration fiscale de rectifier la déduction fiscale suite à 

l’affaire KERVIEL  (perte de 4,9 milliards €), mais préfère attendre de voir si le redressement est 

confirmé ou pas. Si c’est le cas, ça ne sera pas avant 2021, 2022. Pour la SG il n’y a pas lieu de 

provisionner.  

BDDF :  

F OUDEA considère que Société Générale n’est pas en retard quant à l’évolution technologique de la 

concurrence et qu’elle se donne les moyens de ne pas être dépassée. 

Nous devons être capables d’être présents dans le digital, avec une informatisation de 80%  des 

postes d’ici 3 ans. Et le développement du « Cloud » interne et externe.  

Il considère l’investissement massif dans l’informatique sur les métiers, les risques et les audits à la 
hauteur des enjeux.  
 
Divers :  
 
La direction a tenu à nous préciser que la Société Générale faisait partie des Banques les mieux 
placées dans le monde pour la RSE.  
La CFDT a soulevé l’importance de la Responsabilité Sociale et Environnementale de Société Générale 
et a demandé que ce sujet soit traité dans les ordres du jour de la commission Economique du CSEC.  
La DRH Groupe Caroline GUILLAUMIN s’est engagée favorablement sur ce point.  
Mme GUILLAUMIN nous a informés de sa volonté de participer aux négociations sur la QVT, mais 
attend que chaque OS fasse des propositions sur le sujet.  
 
La CFDT a bien noté cet engagement et ne se privera pas d’être acteur majeur avec des vraies 
propositions.  
Il ne suffit pas d’installer des baby-foot ou de faire des séances de relaxations pour parler de la QVT.  


